

Medicina de Familia. SEMERGEN



https://www.elsevier.es/semergen

199/68 - INTERRUPCIONES VOLUNTARIAS DEL EMBARAZO EN UNA ZONA RURAL

A. García Flores^a, R. Pérez Rivera^b, C. Montijano Cuadra^c y L. Luciani Huacac^d

^aMédico de Familia. Ambulatorio de Génave. Zona Básica de Orcera. Jaén. ^bMédico de Familia; ^cTrabajadora Social. CS Orcera. Jaén. ^dMédico de Familia. Ambulatorio La Puerta de Segura. Zona Básica de Orcera. Jaén.

Resumen

Introducción y objetivos: Realizamos este trabajo para valorar en nuestra zona básica los motivos, las edades más frecuentes y municipios en los cuales nuestras usuarias usan este método como finalización del embarazo para poder así establecer en nuestra zona de trabajo proyectos para una buena planificación familiar.

Metodología: Se emplean los datos recogidos a través de la ficha individual recogida por nuestra trabajadora social que es la persona que en nuestra zona básica se encarga de los trámites para este proceso. Los datos recogidos son entre los años 2011-2015.

Resultados: Durante el periodo valorado se han producido 55 interrupciones voluntarias del embarazo en nuestra zona, de las cuales la de menor edad se produjo en una usuaria de 17 años y la de mayor edad en una de 41, siendo la edad más frecuente la comprendida entre 16 y 20 años seguida de la comprendida entre 36 y 40 años. Los municipios con más interrupciones voluntarias del embarazo fueron La Puerta de Segura y Torres de Albanchez.

Conclusiones: Se ha producido un descenso desde el año 2011 hasta 2015 en el número de interrupciones voluntarias del embarazo en nuestra zona básica. Las edades más frecuentes no son valorables porque no hay un patrón definido de edad, así como tampoco se ve relación entre los municipios. A través de este trabajo queremos elaborar proyectos junto a nuestra trabajadora social para hacer una correcta planificación familiar e intentar que nuestras usuarias no usen este método para ello.